

Matthieu 5 versets 1 à 12a

- Les Béatitudes, les belles attitudes :

Un bouquet de huit pensées, huit comme un chandelier avec autant de branches.

C'est le premier grand discours de Jésus.

Comme Moïse, il monte sur une montagne.

Les béatitudes forment la charte des chrétiens : Il n'y en a pas d'autre !¹

Gandhi a dit que si les chrétiens les vivaient, le monde serait vraiment différent.

- Dans le texte, les mots passent du présent au futur : C'est dire qu'ils sont notre « aujourd'hui » et « le futur de Dieu pour nous. »

Or, ces paroles ne canonisent pas la misère !

Elles sont vraies et sans demi-mesures :

-En effet, les doux ne sont pas mous.

-Et les persécutés ne sont pas des moutons à tondre, mais des personnes qui ne trahissent pas !

- Or, toutes ces caractéristiques nous parle de Jésus : Il témoigne avec courage et vérité.

« Il n'écrasera pas le roseau courbé.

Il n'éteindra pas la mèche qui faiblit. »

Dieu est Amour et Justice² : Oui, Dieu est attentif aux petits.

- Humbles, Affamés de justice, Miséricordieux :

La première et la dernière béatitudes sont au présent : « Les pauvres, les persécutés, le Royaume des cieux est à eux. »

¹ Ne vous laissez pas mettre sous un joug étranger.

² Heureusement que Dieu est Juge, sans quoi il n'y aurait pas de fin à la souffrance des hommes.

Les affamés : À un moment Jésus a dit « J'ai eu faim, J'ai eu soif. »

Le Seigneur n'est pas insensible.

Les miséricordieux : Dans la Bible il est question des *Entrailles de miséricorde*, Dieu qui est ému aux larmes !

- « Heureux celui qui » : Jésus n'utilise pas une forme impérative.

Mais, ce sont autant de recommandations, son souhait que nous trouvions en Lui la Paix.

Le mot « Ashrey » heureux, Chouraqui le traduit par : « En marche. »

Les béatitudes sont en effet un chemin, une expérience à vivre : « Viens suis-moi ! »

« J'ai mis devant toi deux chemins », un choix à faire !

Les béatitudes reflètent, en fait, le choix de vivre libre.

- « Qui nous fera voir le bonheur ? »

Au fait, quels sont tes vœux pour la nouvelle année ?

Sache qu'en Dieu se trouve la Shalom, le Tov (le Bon), les origines :

« Et Dieu vit que cela était bon. »

Tu portes donc ce désir en toi.

Mais voilà que par la faute de l'homme, tout se gâte.

Qui oserait dire : « bienheureux les pauvres » ?

Bien sûr, le choix n'est pas de se rendre malheureux.

Mais, comme Dieu traverse les événements pour nous rejoindre, nous sommes invités à les traverser avec lui.

Sais-tu que le mot hébreu (Ivrit) signifie traverser, passer ?

- En cette période difficile de guerre aux frontières et de récession, nous accueillons les béatitudes avec joie.
« Ils hériteront la terre.

Le Royaume des cieux est à eux. »

Les béatitudes sont le visage du Royaume qui vient : Elles seront au Ciel notre quotidien !

- « Heureux les pauvres » : Jésus part de notre faiblesse. Comme pour Zachée dans l'arbre, il nous regarde depuis la terre : « Dans tes difficultés, Je viens ! » Il nous regarde d'en bas et c'est même à partir de là qu'Il nous donne une vocation : Artisans de paix, consolateurs. Dans ma faiblesse, il met sa force. Dans mes larmes, sa joie ! Dans ma pauvreté, sa richesse !

- Pendant les périodes difficiles, nous sommes prévenus que beaucoup viendront en disant : « C'est moi le sauveur ! » Or, le Christ est là, à la porte de ton cœur. « Viens, Seigneur Jésus. »